
令和６年９月２６日

令和６年９月羽島市教育委員会定例会会議録



令和６年９月羽島市教育委員会定例会会議録

令和６年９月２６日、令和６年９月羽島市教育委員会定例会を羽島市役所本庁舎３

階３０２会議室において開いた。

議事日程

日程第１ 会議録署名委員の指名について

日程第２ 報第１９号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について

日程第３ 承第４号 臨時代理の報告並びにその承認について(羽島市議会提出

議案（令和６年度羽島市一般会計補正予算（第６号））に同

意することについて）

日程第４ その他

１ 各課の事業進捗状況

日程第５※報第１８号 令和６年度準要保護児童生徒の認定等の報告について

（※印は秘密会で開催）

本日の会議に付した議事

議事日程に同じ

出席者

教育長（議長） 森 嘉 長

教育委員 黒 田 淳

教育委員 今 枝 甫

教育委員 春 日 民 奈

教育委員 今井田 裕 子

説明のため出席した職員の職氏名

事務局長 不 破 勝 秀

事務局次長兼教育政策課長 小 川 隆 正

事務局次長兼教育政策課施設担当課長 稲 葉 佳 樹

事務局次長兼学校教育課長

兼教育支援センター長 高 橋 浩 之

西部幼稚園 主幹 淺 井 千 尋

北部学校給食センター所長 竹 内 弘 明

南部学校給食センター所長 亀 山 佳 枝

市民協働部次長兼生涯学習課長 岩 田 睦 巳

図書館長 番 重 宗

スポーツ推進課長 柴 田 泰 宏

午後１時３０分開議

日 程 発言者 発 言 の 要 旨

教育長挨拶 教育長 ・ 羽島市議会９月定例会について

９名の議員から質問があった。



そのうち、休日の文化部活動の地域移行については、現

在運動部活動の地域移行先となっている三つのスポーツ

クラブが今年度新たに立ち上げる予定の団体に移行予定

であり、文化関係団体、文化協会と連携しながら、来年１

月から試行予定である。現在のところ茶華道部、美術部の

２つを先行して移行予定である。

次に、不登校支援の充実として、「こだま」、「のぞみ」

に加えて南部地域に新たな適応指導教室の設置を検討し

ていると答弁した。合わせて適応指導教室という名称の変

更も視野に入れている。

また、教育委員の人事案件が議案として提出、議決され、

黒田委員の後任として、桑原町在住の�川功氏が選任され

た。同氏は、長く民間の企業に勤務されるとともに、近年

は自治委員も務められ、地域社会に大きく貢献いただいて

いる方である。黒田委員におかれては、３期１２年の長き

にわたり大変お世話になり、心から感謝申し上げる。

開 会 議長 出席委員が定足数に達していることから令和６年９月羽

島市教育委員会定例会の開会を宣言する。

報第１８号について秘密会としたい旨述べ、委員の発言を

求める。（各委員から異議なしの声あり。）

異議がないので、報第１８号について秘密会とすることが

承認された旨述べる。

傍聴者がいることから、「各課の進捗状況」を秘密会の前

に行いたい旨述べ、委員の発言を求める。（各委員から異議

なしの声あり。）

異議がないので、「各課の進捗状況」を秘密会の前に行う

ことが承認された旨述べる。

日程第１ 議長 本日の会議録署名委員に春日委員を指名する。

日程第２ 議長 報第１９号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明す

る。

【教育政策課長】

（生涯学習セミナー「テーマ：しあわせはありがとうか

らやってくる」、第２０回「邦楽の祭典」、第３４回羽島若

獅子駅伝競走大会、永田佐吉翁彰徳祭催し物 嶋崎孔明コ

ンサート）

【学校教育課長】

（スコーレ家庭教育セミナー）

議長 委員の発言を求める。

発言がないので日程第２ 報第１９号の報告を終える旨

述べる。

日程第３ 議長 承第４号を議題とする旨述べ、説明を求める。

【説明】 【教育政策課長】



・ ９月２７日に開催される羽島市議会９月定例会におい

て議決予定の予算に関し、９月３日に議会提出に先立ち

臨時代理を行ったため報告し、承認を求めるものであ

る。

議長 委員の発言を求める。

【黒田委員】

・ 小熊小学校及び羽島中学校への寄附金について、用途

を決めて寄附があったのか。

（事務局）

・ 両学校の卒業生から、学校の教育振興のために寄

附をいただき、具体的な内容について相談の上、講

演会や演奏会を行うこととしたものである。

さらなる発言を求める。

発言がないので日程第３ 承第４号は原案の通り承認さ

れた旨述べる。

日程第４ 議長 各課の事業進捗状況の説明を求める。

【説明】 【教育政策課長】

・ 新しい時代の学校構想検討委員会について

１０月１日（火）に第９回を予定しており、答申の作

成に向けた議論が行われる予定である。

１１月１日（金）に第１０回を予定しており、答申が

提出される予定である。

【学校教育課長】

 ⑴ いじめの状況について 

８月１日から８月３１日までの間に報告があった事

例は、児童２件、生徒０件の合計２件である。

 ⑵ 不登校の状況について 

８月の不登校の状況は、出席日数が５日間のため、報

告は行わない。

 ⑶ 交通事故・学校事故の状況について 

交通事故は、３件であった。

いずれも大事には至っていない。

学校事故は、０件であった。

議長 委員の発言を求める。

【今井田委員】

 ⑴ キッズウイークについて、内容が豊富で大勢の児童生

徒が参加できるので、良いと思う。

例年、定員に近い人数が集まっているのか、申し込み

方法はどのようなものか、定員オーバーの場合はどうす

るか。

（事務局）

・ 概ね満員になっている。

申し込みは学校への情報配信システムで周知文



のデータを送付し、そこに記載してあるＱＲコード

から行う。

定員オーバーの事態にはなっていないが、コース

を分けたりして、できるだけ超過しないよう工夫し

ている。

 ⑵ プログラミングは専門の講師が教えるのか。 

（事務局）

・ 岐阜聖徳大学の先生とその研究室の学生２名にお

願いし、学校教育課からの２名と合わせて５名で運

営を行う。

【説明】 【西部幼稚園長】

・ ９月に親子で防災、命を守る訓練を行った。保護者が

迎えに来るまでの間、園児が安心できるようにというこ

とで、保護者の方に園にストックしておく飲み物と軽食

を準備してもらうようにお願いをした。

・ 園児募集の状況について第１回目の募集が明日までで

あり、現在６名である。

【南・北学校給食センター所長】

・ 特になし

【生涯学習課長】

 ⑴ 放課後子ども教室 

足近小学校、小熊小学校、福寿小学校、堀津小学校で

の活動が終わり、４校で４８名の児童の参加があった。

１０月から竹鼻小学校、正木小学校、中央小学校、中島

小学校、桑原学園の活動が実施されるため、９月１３日

に高校の関係者の皆さんと運営委員会を行った。

 ⑵ 竹鼻町屋ギャラリー 

１０月５日より「記憶のかたち―佐藤典克陶芸展」が

開催される。

 ⑶ ＮＨＫのど自慢（９月２２日） 

市制７０周年記念事業として文化センターにて開催

された。当日だけでなく、前日の予選会から皆さんにご

歓談いただき、大変盛況であった。

【図書館長】

・ 図書館まつり（１０月２１日）

同日に開催される不二羽島文化センターでの健幸フ

ェスティバルとコスモパークで実施する、はしまｄｅマ

ルシェとの３イベント合同でのイベントとなる。

【スポーツ推進課長】

・ ねんりんピック

令和７年度の１０月１８日（土）から２１日（火）ま

で、岐阜県において、第３７回全国健康福祉祭ぎふ大会

「ねんりんピック岐阜２０２５」の開催が予定されてい



る。

ねんりんピックは、６０歳以上の方々を中心として、

あらゆる世代の人たちが楽しみ、交流を深めることがで

きるスポーツ、文化、健康と福祉の総合的な祭典である。

ねんりんピック岐阜２０２５では、全国から約１万人の

選手が参加し、スポーツ文化の３１種目の交流大会を開

催することとなっており、都道府県、政令指定都市ごと

に結成された選手団が大会を通じて競い合うとともに、

選手同士の交流を高める予定である。

羽島市では、ゲートボール交流大会の開催が予定され

ていることから、来月３０日にはプレ大会として、ＦＵ

ＫＵＪＵスポーツパーク多目的広場において、岐阜県ゲ

ートボール協会が県内のゲートボールチームを参集し

てゲートボール交流大会が開催される予定である。

【事務局長】

・ 特になし

議長 委員の発言を求める。（特になし）

発言がないので日程第４ 事業の進捗を終える。

日程第５ 議長 報第１８号を議題とし、秘密会で行う旨述べる。（以下日

程第５は秘密会）

閉会 議長 秘密会を解く。

以上で本日の議事日程は全て終了したので、令和６年９月

羽島市教育委員会定例会の閉会を宣言する。

午後３時２０分 閉会

上記会議の大要を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

令和６年９月２６日

教育長

委 員


